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DOSSIER SPÉCIAL 

Travaux 

ACTUALITÉS

Conciliatrice de justice
Portrait : Mathis Desmouceaux
La sécurité, une affaire de tous

JEUNESSE
SOLIDARITÉ

Retour sur les activités du service 
Enfance - Jeunesse et des écoles
CME : les actions menées par les 
jeunes élus de la Ville

VIE LOCALE

Retour sur les événements de la 
Ville et des associations.

RUBRIQUE 
ECO-CITOYENNE

Entretien des cimetières



Les travaux de voirie un mal 
nécessaire

La gestion d’une commune implique 
des choix stratégiques pour améliorer 
la qualité de vie de ses habitants, 
tout en respectant des contraintes 
budgétaires et environnementales. La 
gestion des voiries va bien au-delà de 
la simple réfection des chaussées. 
Elle englobe l’aménagement des 
routes, des trottoirs, l’éclairage public, 
l’assainissement et l’adduction d’eau, 
qui sont de la compétence de la 
Métropole. Les décisions concernant 
les travaux sur notre commune sont 
toutes prises de concert avec la 
Municipalité, ils s’inscrivent dans une 
vision à long terme, et sont essentiels 
pour garantir un développement 
durable de la commune, ainsi qu' 
une gestion efficace des ressources 
publiques.

En début de mandat, la Métropole, se 
basant sur une étude réalisée par le 
Centre d'Etudes et d'Expertise sur les 
Risques, l'Environnement, la Mobilité 
et l'Aménagement (CEREMA) a affecté 
à notre commune un budget de près 
de 3,5 millions d’euros pour la durée 
du mandat. 

Ce budget est reparti en trois 
enveloppes non fongibles : 
• Voirie (routes et trottoirs) ;
• Renaturation (aménagements végé-
taux) ;
• Eclairage public.

La commune vise à consommer ce 
budget en totalité, une non-consom-
mation entraînerait une perte finan-

En cette période d’élaboration du budget 
communal, la vigilance est de mise non 
seulement sur les dépenses, mais aussi sur 
les ressources de la commune, dont l’évo-
lution dépendra des futures annonces gou-
vernementales relayées actuellement par la 
presse. L’avenir nous dira si ces ressources 
seront maintenues ou non.
Cet été, j’ai pris le soin d’informer en toute 
transparence les Franquevillais des impacts 
liés à la construction du centre aquatique du 
Plateau Est, dont la décision avait été prise 
avant mon mandat. Malgré les difficultés 
rencontrées, j’ai souligné que le taux d’im-
position communal n’avait pas augmenté 
en 2024. Manifestement, certains n’ont pas 
compris mes propos, et parler de "matra-
quage fiscal" m’a paru assez déplacé. Mon 
objectif est de moderniser notre commune 
tout en limitant le recours à l’impôt et à 
l’emprunt. La dette communale par habitant 
reste d'ailleurs contenue, passant de 561 
euros en 2022 à 581 euros en 2023, et à 
563 euros en 2024. Notons que ce résultat 
est inférieur aux communes de même strate 
(population comprise entre cinq mille et dix 
mille habitants) qui s’élève à 797 euros.

Au-delà de ces précisions, je souhaite 
mettre l'accent sur :
· Les travaux de modernisation de notre 
commune afin d’anticiper les enjeux futurs 
en matière de mobilité, de défense des ser-
vices publics et d'accès aux services ;
· Les actions culturelles accessibles à tous 
grâce à la tarification sociale et une pro-
grammation diversifiée ;
·   Les manifestations sportives et culturelles 
grâce notamment au soutien indéfectible au 
tissu associatif, par le biais des subventions 
et la mise à disposition de locaux pour leurs 
activités ;
· Les actions menées en faveur des Franque-
villais, des publics scolaires pour une ren-
trée réussie et des seniors avec la Semaine 
Bleue.
Les actions présentées dans ce magazine 
illustrent le dynamisme de notre commune 
impulsé par la liste que je représente.

Je vous souhaite un bel automne, et prenez 
soin de vous.

Chaleureusement,

Bruno
Guilbert
Maire de 
Franqueville 
Saint-Pierre

cière, les budgets ne sont pas repor-
tables d’un mandat à l’autre, et un 
retard dans les aménagements struc-
turels indispensables à l’évolution de 
notre commune.

Quelle est la vie d’un projet ?

En début de mandat et au regard de 
l’étude menée par le CEREMA, un 
travail de planification a été réalisé, 
ce travail a permis d’élaborer un Plan 
Pluriannuel d’Investissement (PPI 
Métropole/Commune) couvrant la 
durée du mandat. 
Les projets ainsi définis font l’objet 
des études nécessaires relatives 
notamment aux réseaux existants et à 
l’élaboration des plans. Le dossier fait 
alors l’objet d’un arbitrage et selon le 
cas d’une présentation lors de réunion 
publique. 
Une fois le projet validé, un marché 
public est lancé, les entreprises sont 
choisies et une planification des 
travaux est réalisée. Puis, vient la 
phase de réalisation des travaux. Ces 
étapes indispensables nécessitent du 
temps et de l’énergie.

Pourquoi les projets arrivent à terme 
en même temps ?

Les phases nécessaires à l’élaboration 
des projets, afin d’éviter les difficultés 
lors de la réalisation, ont été retardées 
en début de mandat par la crise 
sanitaire, s’en est suivie, une crise 
inflationniste et maintenant politique. 
Compte tenu de notre volonté de 
consommation du budget, les travaux 
doivent être engagés avant la fin du 
mandat.  

Édito
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DOSSIER - LES TRAVAUX

Et les pistes cyclables, voie verte dans ce PPI ?

La Métropole dans le cadre de son Plan de Mobilité a créé 
trois niveaux de pistes cyclables ou voies vertes avec des 
financements différents suivant les niveaux.

Le niveau 1, correspond à des pistes permettant aux « Vélos 
Taffeurs » de rejoindre leurs lieux de travail par les chemins les 
plus courts possibles et en toute sécurité. Ce type de piste dont 
la réalisation et les plans sont décidés avec les communes 
concernées, est totalement pris en charge sur le budget de 
la Métropole, hormis différents aménagements végétaux ou 
autres pris en charge par les communes. A titre d’exemple, la 
piste cyclable Boos-Franqueville-Rouen entre dans ce cadre.

Le niveau 2, correspond à des pistes permettant une connexion 
avec le niveau 1, dans ce cas, les financements sont partagés. 
La piste, rue Gabriel Crochet, rue du Maréchal Leclerc, rue de 
Belbeuf, s’inscrit dans ce cadre.

Le niveau 3, correspond à des pistes permettant le maillage 
local. Dans ce cas le financement incombe à la municipalité ; 
par exemple, rue du Mouchel, rue des Grands Champs où 
seul un tracé sera réalisé pour permettre une mixité piétonne, 
cycliste et voiture.

Ce processus relativement compliqué mais nécessaire, 
implique des réunions périodiques avec les services de 
la Métropole et un suivi attentif afin de respecter les 
engagements de chacune des parties.

Amélioré l'éclairage public en 
s'appuyant sur la technologie 
LED

Changé environ 2,1 km de réseau d'eau potable 
et environ 1,2 km de réseau d'assainissement

Refait et amélioré une place publique
 en la renaturalisant et un parking

Créé ou adapté environ 2 km de 
pistes cyclables ou voies vertes

Procédé à l'enfouissement des réseaux

Refait et amélioré environ 9 km de route et 
trottoirs

Ainsi, au cours des cinq dernières années, malgré la crise sanitaire qui a retardé les projets et la crise économique qui a 
pesé sur les coûts, la commune a :
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TRAVAUX

Dans le domaine de la mobilité douce

Lieu Objet Date prévisionnelle 
des travaux

Rue des Frères Chérance, carrefour Bel 
Event Voie verte 2025/2026

Rue du Maréchal Leclerc et Gabriel 
Crochet Voie verte 2025

Rue de Belbeuf Voie verte 2025

Carrefour RD 138 vers Saint-Léger-du-
Bourg-Denis Voie verte 2025

Parking Lycée Galilée - Rond-point-
Rue de Belbeuf RD94 Voie verte 2025

Dans le domaine de la voirie et trottoirs

Lieu Objet Date prévisionnelle 
des travaux

Rue des Champs Fleuris
De la rue de la Bergerie au Carrefour Bel 
Event

Bordures, trottoirs, voirie + sécurisation des 
piétons 2025

Rue des Canadiens Bordures, trottoirs, voirie 2026

Rue Charles Péguy - rue des Manets Effacement des réseaux - bordures, trottoirs, 
voirie 2026

Sente des Forrières - Côté Contrôle 
Technique Bordures, trottoirs, voirie 2025

Rue du Val aux Daims Bordures, trottoirs, voirie, retournement collecte 
des déchets 2026

Aménagement rue du Gl De Gaulle - 
Parking stade Raymond Vion Bordures, trottoirs, voirie, végétalisation 2025

Rue du Gl de Gaulle - Carrefour Lebret - 
stade Vion Réseaux eaux potables fin 2024

Afin d’optimiser l’utilisation des budgets alloués et améliorer la qualité de vie des Franquevillais, les travaux suivants seront 
réalisés ou engagés.
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TRAVAUX, ÇA AVANCE...

Rue des Champs Fleuris : 

Les services de la Métropole poursuivent 
les démarches auprès des propriétaires 
fonciers concernés par le prolongement 
de la piste cyclable. Mais pour le 
moment pas de fumée blanche !

Rue  des Grands Champs : 

Le béton désactivé des trottoirs dont le 
profil présentait des dangers pour les 
piétons a été remplacé par de l’enrobé. 
Les bordures de trottoirs ont été mises 
aux normes PMR (Personnes à Mobilité 
Réduite). 

La voie a été transformée en espace 
partagé par un marquage au sol qui 
reste à terminer.

Une écluse destinée à casser la vitesse 
a été aménagée.

Place Marcel-Ragot :
Des pavés ont été calés à nouveau suite 
à un affaissement, sans rapport avec 
la fête foraine. Une partie du trottoir 
en enrobé près des arrêts de bus a 
été reprise, pour cause de malfaçon 
d’origine.
L’allée piétonne le long de la salle des 
fêtes a été élargie. Elle est désormais 
matérialisée par des potelets à mémoire 
de forme. Ils sont démontables pour 
permettre l’accès des véhicules de la 
fête foraine.

Avenue du Président-Coty :

En août dernier, la voirie a été 
transformée en chaussée lourde pour 
résister au passage des bus articulés. 
Le marquage s'est fait en léger différé 
pour laisser à l’enrobé le temps de se 
déshuiler pour une meilleure tenue des 
résines  

Rue Maréchal-Leclerc, rue Gabriel-
Cochet, rue des Canadiens
D’importants travaux de réfection du 
réseau d’eau potable viennent de se 
terminer. Les équipements actuels 
étaient obsolètes et présentaient des 
fuites. Rue Gabriel Crochet, l'éclairage a 
été déporté de l'autre côté de la rue pour 
sécuriser la piste cyclable.

Rue du Mouchel :

Bordures de trottoirs, chaussée et 
éclairage public sont en cours de 
réfection. Les nouveaux candélabres 
sont à technologie LED. La phase finale 
consistera en un marquage au sol pour 
transformer la voie en espace partagé.
L’extrémité Est de la rue va également 
être requalifiée à la suite de cette 
première phase.

Piste cyclable Route de Paris :

La liaison Boos / rue de Belbeuf est 
maintenant terminée. La prochaine 
tranche concerne la section rue de 
Belbeuf. Comme lors des phases 
antérieures, les travaux préparatoires 
porteront sur le remplacement du 
réseau d’eau potable pour cause 
d’obsolescence. Ces travaux devraient 
être terminés fin octobre-début 
novembre. 
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ACTUALITÉS

MATHIS DESMOUCEAUX 

Sur le toit de l'Europe ou presque

DÉMOCRATIE PARTICIPATIVE

1ère phase

MATHIS DESMOUCEAUX SUR LE TOIT 
DE L’EUROPE …OU PRESQUE

Ce jeune homme plein de vie a plu-
sieurs vies, toutes placées sous le 
signe de l’aide à autrui. Alors quoi de 
plus naturel, lorsqu’il apprend que son 
filleul, Louison, est né avec la muco-
viscidose, qu’il s’implique dans l’as-
sociation « Vaincre la mucoviscidose »  
pour collecter des fonds ?

LES VIES DE MATHIS
Franquevillais ayant défilé sur les 
Champs-Élysées le 14 juillet 2023 
(voir notre numéro 26 d’août 2023), 
agent de sûreté ferroviaire en Île-de-
France, sapeur-pompier volontaire 
depuis 8 ans, expert reporter d’images 
pour le SDIS 76, réserviste opération-
nel de la Gendarmerie Nationale à la 

compagnie de Rouen, récent créateur 
de sa micro entreprise de photogra-
phie… La liste est-elle close ?

L’INCROYABLE RÊVE
Il démontre que plus on fait de 
choses, plus on trouve le temps d’en 
faire d’autres et notamment de se lan-
cer il y a quelques mois dans le rêve 
un peu fou d’escalader le Mont-Blanc. 
Le but étant de communiquer sur le 
sort de Louison et de collecter des 
fonds. Aidé par ses amis et quelques 
sponsors, dont la Ville de Franque-
ville-Saint-Pierre, peu à peu le rêve 
a pris corps. La première semaine de 
septembre, Mathis a rejoint les guides 
de Chamonix pour une solide prépa-
ration physique et technique au sein 
d’un groupe de six personnes.

QUAND LA NATURE IMPOSE LE PLAN 
« B »
Malheureusement, la météo exécrable 
a découragé quatre aspirants alpi-
nistes et orienté Mathis et une autre 
personne à choisir le Gran Paradi-
so en Italie, 4 061 mètres d’altitude. 
Sommet qu’il a vaincu avec beaucoup 
de courage. Vendredi 6 septembre, 
Mathis a réuni ses sponsors, ses 
amis, sa famille autour de Louison 
pour célébrer l’événement.

Traditionnelle cérémonie du 14 
juillet en présence de Annie Vidal 
députée de la 2nd circonscription. 
Bruno Guilbert, Maire, dans son 
allocution a souligné l’importance 
des valeurs de la République et la 
fragilité de la paix dans le monde. 

Un moment de convivialité a clos 
l’évènement.

COMMERCES
Changement de propriétaire

Boucherie Charcuterie Volaille
M. Limare cède son activité à 
M. Bellier
371 rue de la République
76520 Franqueville-Saint-
Pierre
02 35 80 19 37

CÉRÉMONIE COMMÉMORATIVE 
14 juillet

 RENATURATION ET AMÉNAGEMENT DES ESPACES PUBLICS

FRANQUEVILLE
SAINT-PIERRE

« Vous proposez, vous décidez, nous réalisons ! »

jaime.franquevillesaintpierre.com

www.franquevillesaintpierre.com

2024

DU
24 juin

AU
16 sept

La Ville de Franqueville-Saint-Pierre 
a lancé son premier budget partici-
patif au mois de juin sur le thème : 
"Renaturation et aménagement des 
espaces publics". 
La phase dépôt des projets qui a été 
prolongée est maintenant terminée 
et 5 projets ont été proposés sur 
la plateforme participative : jaime.
franquevillesaintpierre.com.

La phase des votes s'ouvrira du 
9 au 22 décembre. 

Une réunion publique sera proposée 
afin que chaque porteur d'idée puisse 
présenter son projet.
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CONCILIATRICE DE JUSTICE : 

Un bon pour accord vaut mieux qu'un 
mauvais procès !

LA SÉCURITÉ

Une affaire de tous

Depuis de nombreuses années la Ville 
de Franqueville-Saint-Pierre accueille 
un conciliateur de Justice.
Mme Isabelle Monnié vient d’être nom-
mée à cette fonction pour notre terri-
toire. Elle reçoit, sur rendez-vous, à la 
mairie, les mardis matin.

Quel est son rôle ?
Depuis le 1er octobre 2023, il est obliga-
toire de recourir à un mode de résolution 
amiable avant de saisir le tribunal judi-
ciaire pour les litiges civils du quotidien, 
portant sur le paiement d’une somme 
qui ne dépasse pas 5 000 €.

NOCES DE DIAMANT
60 ans de mariage pour Mr et 
Mme Ster

100 ANS
Mme Anne-Marie Baker

M. Alain et Mme Nicole Ster ont fêté 
leurs 60 ans de mariage, lors d'une 
cérémonie à la mairie, célébrée par  
M. le Maire. 

Entourés de leur famille et de leurs 
amis, ils ont été honorés pour leur 
long parcours ensemble, fait d'amour 
et de complicité.

Le jeudi 12 septembre, Mme An-
ne-Marie Baker a célébré son cen-
tième anniversaire à son domicile, 
entourée de sa famille et de ses 
amis proches. 
Cet événement marquant a été ho-
noré par la présence de M. le Maire, 
Bruno Guilbert, ainsi que de Mme 
Valérie Fisset, adjointe aux Affaires 
Sociale, et de Marie-Christine De-
lattre, conseillère municipale. 

A cette occasion, un gâteau et un 
bouquet de fleurs ont été offerts.
La célébration a été un moment de 
joie et de partage.

Début octobre 2024, la gendarmerie 
de Boos, nous a communiqué les 
résultats des interventions réalisées par 
la brigade au cours des neuf premiers 
mois de l’année. 
De cette réunion, il ressort pour notre 
territoire et par rapport à l’année 
dernière que :
• Les interventions sur les biens et les 
personnes ont diminué de 15 %, avec 
263 interventions ;
• Le nombre d’infractions a baissé de 
11% avec 565 infractions ;
• Le nombre d’atteinte aux biens est 
resté stable avec 72 méfaits ;
• La présence des gendarmes s’élève 
à près de quatre mille heures, soit 
mensuellement 438 heures de présence, 
soit près de 15 heures par jour ;
• Le nombre de cambriolages a diminué 
de 36 %, avec 14 cambriolages pour 

plus de 3000 habitations, commerces 
compris.

Aux dires du Commandant de brigade, 
ces bons résultats sont liés, d’une part, 
à l’excellente collaboration entre les 
gendarmes et la police municipale de 
Franqueville et d’autre part, à la mise 
en place de la vidéoprotection et de la 
protection individuelle des logements.

Il convient cependant de rappeler, que 
la vigilance est l’affaire de tous et qu’il 
convient d’appeler la police municipale 
ou la gendarmerie de Boos dès lors qu’il 
est constaté la présence de « rodeurs », 
de véhicules en train d’effectuer des 
repérages ou de faits anormaux.

Ce qui était une recommandation de 
bon sens devient donc une obligation 
légale. Le conciliateur de justice est un 
auxiliaire de justice bénévole et asser-
menté. Son rôle est d’accompagner les 
parties dans la recherche d’une solution 
amiable à leur différend. Le recours au 
conciliateur est gratuit et l’accord qu’il 
propose peut être homologué par la jus-
tice.

Les compétences du conciliateur de 
justice sont larges et encadrées : pro-
blèmes de voisinage, différends entre 
propriétaires et locataires ou entre lo-
cataires, différends relatifs à un contrat 
de travail, litiges de la consommation, 
litiges entre commerçants, litiges en 
matière de droit rural, litiges en matière 
prud’homale.

Les litiges en matière d’état civil, les 
conflits familiaux (pensions alimen-
taires, garde d’enfants…) ainsi que les 
conflits avec l’administration ne rentrent 
pas dans ses compétences.
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JEUNESSE & SOLIDARITÉ

L’année scolaire 2023-2024 a été 
l’occasion de célébrer au cœur de 
l’école les valeurs du sport olympique 
et paralympique portées notamment 
par la charte olympique : engagement, 
excellence, égalité, respect, amitié, in-
clusion et partage.

C’est aussi une opportunité pour fa-
voriser la construction d’une citoyen-
neté active et engagée.

Dans ce cadre, les élèves de l’école 
élémentaire Louis Lemmonier ont 
participé à la 3ème édition du Village 
des sports du 3 au 11 juin 2024 avec 
un programme digne des Jeux Olym-
piques et Paralympiques : 
athlétisme, basket, circuit training, 
kids boxing, danse, moderne jazz, 
judo, kung-fu, football, tennis et ten-
nis de table !

VILLAGE DES SPORTS

Dans les écoles

Comme chaque année, Bruno 
Guilbert, Maire, accompagné de 
Maryse Betous, 1ère adjointe aux 
affaires scolaires, et de Marie-
Christine Delattre, conseillère 
municipale, a remis une calculatrice 
aux 60 élèves de CM2 de l’école 
élémentaire Louis Lemonnier. 

Ce geste symbolique marque leur 
passage en 6ème et les prépare pour 
la rentrée.

POUR UNE BONNE RENTRÉE
Une calculatrice offerte
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L’école de musique est venue présenter 
aux Petites Sections et Moyennes 
Sections un petit aperçu des activités 
qu’elle mène sous forme de jeux en 
« éveil musical » pour préparer ses 
futurs petits musiciens aux différents 
paramètres de la musique (présentation 
d’instruments, percussions sur le corps, 
écoute et recherche de sons graves et 
aigus, déplacements au rythme des 
sons entendus…)

Le 27 mai, nous nous sommes rendus à 
Veules les Roses pour découvrir la faune 
et la flore du littoral ainsi que celle du 
plus petit fleuve de France, la Veules. 
Nous avons commencé par la découverte 
du littoral à marée basse.
Doris, l’animatrice, a donné toutes les 
consignes nécessaire pour circuler et 
pêcher sur le platier.
Après avoir chaussé les bottes, chaque 
enfant a reçu une épuisette pour partir à 
la pêche à pieds avec son petit groupe.

C’est parti !  

Puis Doris est passée dans chaque 
groupe pour présenter à l’aide de fiches 

les différents animaux trouvés sur le 
platier (coquillages, crevettes, crabes...) 
Après l’observation, chaque groupe est 
allé remettre sa pêche dans l’eau. Avant 
de remonter pour le pique-nique, nous 
avons observé la falaise (mot que nous 
avons rencontré dans l’un des albums du 
rallye lecture). 
Nous y avons observé des goélands qui 
étaient posés sur leurs nids. Puis nous 
sommes allés voir l’endroit ou la Veules 
se jettent dans la mer. 
Après le pique-nique, nous sommes allés 
à la rencontre de la Veules en remontant 
le chemin jusqu’à sa source. 

Au niveau des pucheux (petites marches 

descendant jusqu’à la rivière où les gens 
puisaient l’eau lorsque l’eau courante 
n’existait pas dans les maisons), nous 
avons observé les petites bêtes qui 
vivent dans la rivière. En poursuivant 
notre chemin, nous avons observé un 
moulin qui servait autrefois à moudre 
les céréales.. ...puis une frayère où 
les truites déposent leurs œufs sur le 
gravier au fond du fleuve. 

Pour finir, nous sommes arrivés à la 
source de la Veules endroit où l’eau sort 
de terre pour former le fleuve.

Une journée riche en découvertes ! 

ÉCOLES 

Eveil et découverte
ÉCOLE MATERNELLE LEMONNIER - Eveil musical avec l'Ecole de Musique du Plateau-Est

ÉCOLE MATERNELLE LEMONNIER - A la découverte de Veules-les-Roses
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JEUNESSE & SOLIDARITÉ

SERVICE ENFANCE, JEUNESSE

Retour sur les vacances

Beaucoup de choses cet été au centre 
de loisirs, entre sorties, activités et 
mini-camp. Les temps de loisirs des 
mineurs accueillis ont suivi un rythme 
effréné pour le bonheur de nos vacan-
ciers !

Les maternelles sont passées de vrais 
fermiers à aventuriers en pleine na-
ture ! Profitant de chaque rayon de 
soleil pour se dépenser, chanter et 
danser ! Il était rare de les voir vider 
de leurs énergies… Malgré les veillées 
et nuitées qui ont été proposées !

Les élémentaires de leur côté ont 
mouillé leurs maillots à l’Aqua jump 
de Poses et au Laser Game de Rouen ! 
Entre activité cuisine, grands jeux et 
de nombreuses activités, il y avait de 
quoi perdre la tête ! 
Pour se relaxer les élémentaires sa-
vaient se retrouver sous la tente à la 
belle étoile à l’occasion de leurs veil-
lées/nuitées.
Une partie de nos élémentaires 
ont pour leur part quitté les terres 
franquevillaises pour partir en mi-
ni-camps. Ils ont profité de l’occasion 
d’être accueillis à la base de loisirs 
de Jumièges dans le centre équestre  
« L’écurie des reflets » .

Au programme du camp de Jumièges :   
escalade, canoë géant, mini-golf, lu-
dikart et structures gonflables. 
Encadrés par l'équipe d'animation 
les enfants ont pu suivre le thème 
de l’aventure et créer leurs propres 
cahiers d’expérience, programmer la 

boom de l’année et vibrer lors du grand 
rallye chocolat ! Ils sont repartis la 
tête remplie de souvenirs avec la faim 
de revenir lors de la prochaine édition ! 

Au programme du camp équestre: 
balades à poney, soins des animaux, 
initiation dans le manège. Le séjour 
était dynamisé par le thème « saloon 
des cow-boys et indiens ». Les anima-
trices en ont profité pour organiser un 
panel d’activités telles qu’une chasse 
au bingo, un feu de camp, le jeu du 
lasso et inévitablement une boom re-
marquable !

Au programme du séjour des Boucles 
de Seine : activités de grands pour les 
CM1/CM2 ! Voile, tir à l’arc et VTT ! Ils 
ont également vécu des olympiades 
pluridisciplinaires des plus dyna-
miques avec la programmation des 
épreuves de time-up géant, cache-
cache royal et l’incontournable boom !
Les camps sont enrichissants et 
offrent une expérience unique. Dor-
mir sous les tentes et participer aux 

tâches quotidiennes ferait même 
grandir un géant. Tous ces moments 
de convivialité et de partage sont pré-
cieux et créent des souvenirs pour la 
vie.
 
Quant à notre jeunesse du CDA : elle 
a suivi en juillet l'univers de la parodie 
d'émission (top-chef, Koh Lanta the 
Voice, danse avec les stars...) !  Vous 
pouvez retrouver les vidéos d'annonce 
de la session sur l'Instagram du Club 
Des Ados, elles valent le détour !

Ce mois de juillet rythmé par la thé-
matique a également été marqué par 
ses sorties et veillées régulières : 
accrobranche, skate-park, sortie en 
forêt, Bocasse, aqua jump de Poses, 
sans oublier la grande veillée-soirée 
de fin de session !

La session d'août : elle s'est égale-
ment construite au rythme de la dé-
couverte. En effet, lors des deux pre-
mières semaines d'août, le Club des 
Ados a emmené ses jeunes en séjour 
pour s'initier aux activités nautiques 
du Cotentin. Au rendez-vous, Surf, 
Coasterring, Char à voile quand le 
vent le veut bien... et visite de la cité 
de la mer ! Le séjour a permis aux 
jeunes du CDA de profiter à fond de la 
mer en ayant la véritable impression 
d'être en vacances entre amis. Rassu-
rez-vous, l'équipe d'animation n'était 
jamais loin d’eux !
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ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE LOUIS 
LEMONNIER
Semaine de la prévention dans 
les écoles

SERVICE ENFANCE, JEUNESSE

Mélange des générations le temps d'un repas

Un repas à la cantine de l’école avec 
leurs aînés.
Comme chaque 1er mercredi du mois, 
les élémentaires du centre de loisirs ont 
partagé un repas dans la cantine avec 
des retraités franquevillais de la com-
mune. Ce moment de convivialité a été 
aussi rafraîchissant pour les enfants 
que pour les adultes. Les enfants, cu-
rieux et attentifs, ont été passionnés par 
les récits de vie et les anciens métiers 
de leurs aînés, tandis que ces derniers 
se sont enthousiasmés à l’écoute des 
projets, des rêves et des activités des 
plus jeunes, notamment leur aventure 
autour du thème d’Halloween, où ils ont 
été téléportés dans un jeu de société 
« Loup-garou ». Ensemble, ils ont su 

créer un joli lien entre souvenirs du pas-
sé et projets pour l’avenir.

Témoignages des enfants

“On s’est bien amusé, Francis savait 
beaucoup de choses sur le foot du coup, 
on a joué à un jeu, c’était chouette, drôle 
et amusant.” 
Dorian 

“C’était trop bien, on a pu discuter avec 
eux, on a passé du bon temps. On a pu 
savoir comment c’était avant.” 
Corentin

“ C’était trop cool, j’ai bien aimé manger 
avec eux, c’était sympa, on apprenait 
des trucs. Marie-Pierre a fait de la cho-
rale pendant 40 ans, hâte de refaire.” 
Margaux

Après le repas, les ainés sont restés pour 
participer à divers ateliers ; aquarelle, 
dessin, bracelet, etc. Cette rencontre 
aura lieu tous les débuts de mois et des 
activités ensemble seront menées par la 
suite. Hâte de se revoir. 

Cette année encore, la mairie de 
Franqueville-Saint-Pierre a contribué 
à l'éducation à la sécurité routière et 
au secourisme durant la semaine du 
17 au 21 juin 2024.

Au programme de cette semaine :
- permis piéton 
- atelier de secourisme à la caserne 
de Franqueville-Saint-Pierre pour les 
CP/CE1.
- atelier savoir rouler à vélo 
- atelier secourisme dans les locaux 
de l'école par deux sapeurs-pompiers 
volontaires pour les CE2/CM1/CM2.

Nous tenons à remercier les différents 
partenaires pour la réalisation de 
cette semaine (Mairie, Pompiers, 
Police municipale, Pagaies en Seine ) 

Rendez-vous la semaine du 16 au 20 
juin 2025 pour la nouvelle édition.

Les deux dernières semaines du mois 
d’août se sont déroulées à l'espace Léo-
nard de Vinci du Mesnil-Esnard. 
Au programme : sortie éco-bowling 
(randonnée jusqu'au bowling d'Amfre-
ville-la-Mivoie), sortie à la piscine Eu-
rocéane de Mont-Saint-Aignan, au parc 
we-jump à Rouen...

Les deux derniers jours de la session 
d'août, les jeunes ont passé 48 heures 
au CDA  autour d'un thème : la course 
contre la montre.

Cet évènement permet souvent de pro-
poser au public ado un scénario de jeu 
plus complexe, s’étalant sur les deux 
jours, pour le bonheur des joueurs !

Les sessions d’été se sont terminées 
dans la joie, les rires et les souvenirs. 
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LES 3 POMMES

A la rencontre des animaux de la ferme

CME

Retour sur les actions du CME

Fin d’année scolaire au rythme des 
temps festifs de Juin.

Les animaux de la mini ferme Anyma-
nia se sont invités, vendredi 21 juin, 
dans le jardin de la crèche, pour un 
après-midi riche en découvertes. Les 
enfants ont pu approcher, caresser et 
nourrir ces invités inhabituels. Des 

lapins aux moutons, tous ont eu un 
grand succès auprès des enfants et 
de leurs familles.

Vendredi 28 juin, l’année a été clôturée 
symboliquement par un temps convi-
vial. Familles et équipes ont profité 
d’une prestation d’Isabelle Prevost, 
Musicienne intervenant à la Crèche. 

Le thème musical de l’année ciblé sur 
la mer, nous a apporté le soleil et c’est 
autour d’un apéro participatif que la 
journée s’est terminée.

De quoi partir en vacances sur une 
note positive. La fermeture estivale 
a débuté le lundi 29 juillet pour 4 se-
maines.

La rue aux enfants
Après une première édition réussie en 
2023, le samedi 21 septembre 2024, 
les enfants se sont amusés en toute 
sécurité Sente des Forrières (péri-
mètre de l’Espace Bourvil)

Ce moment ludique et familial tant at-
tendu par les enfants a été préparé en 
amont sur les temps scolaires, péri et 
extra-scolaires,

Des décorations avec du matériel 
de récupération ont été réalisées : 
fresques, fleurs avec des bouteilles 
plastiques, série de pompons en laine, 
totems … 
Pour cette journée, les alentours de 
l’Espace Bourvil ont été investis par 
des activités dont certaines en parte-
nariat avec la Métropole.

Sur le temps du midi les familles se 
sont retrouvées pour un pique-nique 
ou la dégustation d’une crêpe du food 
truck « Les crêpes de Filomène".

Merci à tous les participants pour 
cette belle journée. 
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CCAS
Déposez vos anciennes 
lunettes

Medico Lions collecte aujourd'hui 
plus de 3 millions de paires de 
lunettes par an. Celles-ci sont triées, 
nettoyées, étalonnées, identifiées 
et mises en sachets. Elles sont 
envoyées aux dispensaires connus 
de Medico.
Vous pouvez déposer vos anciennes 
paires de lunettes au CCAS de la 
Mairie de Franqueville-Saint-Pierre 
qui participe à la collecte.

Septembre en or

Le CME s’est associé avec Le POINT 
ROSE-NORMANDIE pour vendre des 
crêpes et pains au chocolat lors de 
l’événement «Septembre en or ». 

La collecte s'élève à 450€ et permettra 
d'acheter du matériel pour le centre 
d'enseignement spécialisé de l'hôpital 
(Cesah) de Rouen.

Octobre Rose
Une vente de goodies a été organisée 
par les jeunes du Conseil Municipal 
des Enfants et par les élus de la Ville 
au profit d'Octobre Rose. Grâce à la 
participation des commerces locaux, 
ils ont pu proposer une tombola et un 

panier garni.

Ces actions ont permis de remettre 
un  chèque de 665€ au Centre Henri 
Becquerel.

Les élections

Résultats du vote : les nouveaux 
membres CM1
Résultats du vote : Les nou-
veaux membres CM1 : Emelyne, 

Jean, Rose, Juliette, Olivia, Léana 
et Elisa rejoignent les élus CM2 : 
Corentin, Naël, Maël, Elsa, Rachelle, 
Nina, Cléa, Ninon, Pacôme et Léna.

Total 523 élèves

Elémentaire Lemonnier : 
342 élèves dans 14 classes

Maternelle Lemonnier : 
129 dans 5 classes

Maternelle Petit Poucet : 
52 élèves dans 2 classes

RENTRÉE SCOLAIRE
Les effectifs pour 2024-2025Après avoir exposé leurs idées devant 

leurs camarades, les élèves de CM1 et 
CM2 ont voté pour élire leurs 9 nou-
veaux conseillers CM1.
La cérémonie d'investiture s’est dérou-
lée en présence du Maire et de membres 
du conseil municipal. 

Après avoir fait connaissance les en-
fants sont rentrés dans le vif du sujet 
avec leur première action «  Octobre 
Rose » 
Ils prennent leur rôle très au sérieux et 
s’investissent pleinement dans les dif-
férentes actions.
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Le soleil était au rendez-vous pour 
la fête de la musique créant une 
ambiance chaleureuse et festive. Le 
public a répondu présent en nombre, 
témoignant du succès croissant de cet 
événement annuel. En somme, cette 
4ème édition de la Fête de la Musique 
a été un véritable succès, réunissant 
les franquevillais et les habitants du 
plateau autour de la musique et de 
la bonne humeur. Un rendez-vous 
incontournable qui promet de belles 
éditions futures.

Un Été à Franqueville s’est terminé en 
beauté avec l’apéro-concert organisé 
par les élus de la Ville. Au programme 
de cette soirée conviviale : de la 
musique et des amuse-bouches 
préparés par les élus eux-mêmes. 

Malgré la pluie, la fête a battu son 
plein et vous avez été nombreux à 
répondre présent. Ce fut une belle 
occasion de partager des moments 
agréables et d’échanger avec chacun.

Pour la quatrième année consécutive, 
le SIVOM a accueilli plus de 80 
associations. 
Malgré la pluie, le public a répondu 
présent. Les stands ont été déplacés 
à l’intérieur, permettant aux visiteurs 
de découvrir les associations dans de 
bonnes conditions.
Les bénévoles ont fait preuve d’adap-
tabilité et d’enthousiasme, offrant 
démonstrations et animations tout au 
long de la journée. 

Rendez-vous l’année prochaine pour 
une nouvelle édition !

La vie n’est pas facile pour ceux 
et celles qui sont happés par les 
accidents de la vie.
Le collectif Marilù a réussi le miracle 
de redonner espoir à quelques femmes 
qui avaient perdu l’estime de soi. Elles 
sont montées sur scène, elles ont 
appris à jouer leur propre rôle. Elles 
ne savaient même pas qu’elles étaient 
capables de le faire.
Ces femmes sont l’illustration 
vivante de la résilience en montrant 
leur aptitude à surmonter les chocs 
traumatiques qu'elles ont subis.
Une belle leçon de courage et en 
même temps un exemple pour chacun 
car nul n’est à l’abri d’un évènement 
personnel destructeur.

Sous cette appellation insolite s’est 
déroulé un ensemble de perfor-
mances artistiques dans l’espace pu-
blic de notre commune du 24 juin au 
13 juillet.

Cet évènement, financé par la Mé-
tropole Rouen Normandie et la com-
mune, se déploie en début d’été si-
multanément sur trois territoires. 
Cette année les Boucles de Roumare, 
la Grand’Mare à Rouen et notre com-

mune ont eu la chance d’accueillir 
un beau plateau d’artistes pour des 
rendez-vous dansés, musicaux, poé-
tiques, photographiques et culinaires. 

Au cours de cette période festive la 
population a pu participer à deux ma-
nifestations particulières ; un grand 
banquet et un bal.

ÇA S'EST PASSÉ À FRANQUEVILLE !

VIE LOCALE

Fête de la musique 

21
juin

2e édition de l'apéro concert - Un été à Franqueville

30
août

Journée des associations au SIVOM

7
sept

Ces Gens-là

20
sept

Les Pavillon's temoins

du 24
juin

Les Pavillon's temoins

au 13
juillet
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Cette année, la Ville a accueilli le 
Comedy Trip dirigé par Marcus pour le 
4ème Festival d'Humour du Plateau Est.
Alexandra Pizzagali et François 
Guédon, deux anciens participants de 
Montreux, ont assuré le spectacle de 
la soirée.

Le public a répondu présent et les rires 
étaient au rendez-vous à l'Espace 
Bourvil.

La 2e édition de la Rue aux Enfants 
s’est déroulée le 21 septembre sous 
un beau soleil et a rencontré un très vif 
succès. 
L’équipe du Conseil Municipal des En-
fants et M. Le Maire remercient cha-
leureusement : les usagers pour leurs 
dons de matériels de recyclage, les en-
seignants et leurs élèves pour la créa-
tion des décors, la métropole Rouen 
Normandie, LOVELO, les associations 
de parents d’élèves pour la tenue du 
stand buvette...
Les spectacles et animations ont ravi 
les petits et les grands !

Le rendez-vous est pris pour un troi-
sième édition l'année prochaine.

 

ÇA S'EST PASSÉ À FRANQUEVILLE !
CONCERT TRIBUTE TO 
JOHNNY
le 23 novembre à 20h30

Ensemble allumons le feu ! Au bout 
de plus de deux heures de spectacle 
il sera toujours temps d’essayer de 
l’éteindre et de se quitter la tête 
pleine d’une trentaine de chansons 
parmi les plus célèbres du répertoire 
de Johnny Hallyday.
Sûr que le franquevillais David 
Théron et ses collègues chanteurs 
et musiciens vous donneront l’envie 
d’avoir envie !

Ces potes ne sont pas des imitateurs 
de Johnny : ils interprètent sans 
copier tout en restant fidèles à 
l’esprit du rocker qui a enchanté 
plusieurs générations. Un exercice 
délicat dont le groupe se sort fort 
bien.

Alors, si vous avez quelque chose 
de Tennessee on se retrouve le 
23 novembre à 20h30 à l’Espace 
Culturel Bourvil pour ce « Tribute to 
Johnny ».

Tarif B de la nouvelle grille : 
Tarif plein - 12€, tarif réduit - 6€, 
gratuit sous conditions

Billetterie en Mairie, 
au 02 35 80 20 39 ou par mail à 
com.culture@franquevillsaint-
pierre.com

Fetival d'Humour du Plateau Est La Rue aux Enfants

10
oct

21
sept

ACCÈS À LA CULTURE POUR TOUS
Une tarification sociale pour les spectacles 
vivants
Dans le cadre du développement 
des politiques de la Commune et de 
la volonté municipale affirmée de 
garantir l'accès à la culture pour tous 
et de promouvoir l'égalité des chances 
et l'inclusion sociale, la Ville propose 
une tarification sociale.  
La grille tarifaire des spectacles de la 
saison culturelle 2024-2025 présente 
une offre financièrement accessible 
au plus grand nombre par la création 
de catégories de spectacles et 
des critères définis sur la base de 
catégories sociales. 

TARIF A : sur réservation avec 
placement - tarif de 14€ à 38€
TARIF B et C : sur réservation 
placement libre - tarif allant de la 
gratuité à 12€

Retrouvez le détail des critères et des 
tarifs sur le site de ville :
www.franquevillesaintpierre.com 
rubrique infos pratiques - tarifs 
communaux 
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EAPE

L’EAPE brille aux Championnats de France U18-U23 à Albi

PASSERELLE

Concert de jazz - vendredi 8 novembre
Les vacances d’été sont terminées 
pour un grand nombre d’entre nous, 
votre tête est remplie de merveilleux 
souvenirs mais… toute chose a une 
fin, la rentrée est actée, l’automne ar-
rive en préambule d’un hiver qui est 
aux aguets.
Alors pourquoi ne pas se ménager 
une petite soirée agréable, avec des 
amis, en sortant de chez soi et aller 
écouter du jazz.

C’est cette formule que nous avons le 
grand plaisir de vous proposer comme 
nous l’avons déjà fait plusieurs fois !

En effet, le vendredi 8 novembre 
2024, à 20h30 au Centre Culturel 
Bourvil de Franqueville-Saint-Pierre 
nous vous convions à une soirée jazz 
autour du répertoire, entre autres, de 
Billie Holiday grande chanteuse amé-
ricaine décédée en 1959.

Pour cela nous avons retenu une Ar-
tiste Française Corinne Sahraoui, 
spécialiste de cette grande voix amé-
ricaine qui se produira sur la scène 

Franquevillaise en formule Quartet.

A vos agendas, notez cette date et 
venez passer un agréable moment 
en écoutant de la musique conforta-
blement installés dans une salle de 
spectacle bien accueillante !
 
Informations pratiques Billetterie :
- A l’accueil du super U de Franque-
ville Saint-Pierre
- Transparence optique rue de la Ba-
silique à Bonsecours
- Passerelle : 06-80-51-40-66

Les Championnats de France U18-
U20-U23 se sont déroulés à Albi du 
19 au 21 juillet dernier. Avec six qua-
lifiés, l’EAPE était bien représentée 
dans la délégation sottevillaise.

Parmi eux, Mathéo Boulineau parti-
cipait au 110 m haies. Après sa mé-
daille de bronze en 2023, Mathéo 

progresse d’une place et est médaillé 
d’argent ! Une 2e place symbolique 
puisqu’elle lui a permis de se qualifier 
pour les Championnats du Monde des 
moins de 20 ans (Mathéo s’est classé 
14e lors de ces épreuves).

Deux autres athlètes de l’EAPE ont 
été médaillés à l’occasion des Cham-
pionnats de France : Valentin Cousin 
et Yohan Leclerc-Ollier faisaient par-
tie de l’équipe engagée sur le relais 
4x100 m. Les deux athlètes prennent 
une belle médaille de bronze avec le 
collectif du Stade Sottevillais 76 !

Parmi les autres EAPEiens qualifiés, 

Lisa Gondao termine 10e au triple 
saut pour ses premiers championnats 
de niveau national. En demi-fond, 
Laolina Marchal-Goncalves et Erine 
Machado ont fièrement représenté 
l’EAPE sur le 2000 m steeple. Enga-
gés dans le relais, Yohan Leclerc-Ol-
lier (100 m & 200 m) et Valentin Cou-
sin (400 m) ont également brillé en 
individuel !

Six jeunes qui vont inspirer d’autres 
athlètes du club à les rejoindre l’an-
née prochaine au niveau national.

RACONTE-MOI NOËL 
samedi 14 décembre 2024

La Ville vous donne rendez-vous  
le samedi 14 décembre à l'Espace 
Bourvil pour une journée d'anima-
tions sur le thème de Noël. 
Au programme des spectacles, 
des animations,  des douceurs su-
crées, un carrousel... et nous l’es-
pérons un moment hors du temps 
dans la magie de Noël.

Retrouvez très vite l'intégralité du 
programme sur le site de la ville : 
www.franquevillesaintpierre.com
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ART'DAMANN

Nouvelle Saison

Comme chaque année depuis plus 
de 15 ans, le club UPHIF orga-
nise son salon toutes collections 
le dimanche 3 novembre 2024 de 
9h à 17h en salle Marcel Ragot à 
Franqueville-Saint- Pierre. 

Vous pourrez y trouver de nom-
breux types de collections qui se-
ront un plaisir des yeux et un peu 
de nostalgie ... l'entrée est gratuite 
à tous visiteurs. 

UPHIF
Salon toute collection 
le 3 novembre 

L’union
philatélique

Franquevillaise
(UPHIF)

INSCRIPTIONS DES EXPOSANTS OUVERTES UNIQUEMENT AUX PARTICULIERS
(au plus tard, le 26 octobre 2024)

POUR TOUS RENSEIGNEMENTS,  CONTACTER LE PRÉSIDENT,
 M. HENRY Stéphane

téléphone : 06 37 13 01 61
mail : stéphane.henry180168@gmail.com

ORGANISE 
UN SALON 

TOUTES  COLLECTIONS 

LE DIMANCHE

3 NOVEMBRE 2024
09h00 à 17h00

ENTRÉE GRATUITE

Salle RAGOT

à

Franqueville Saint Pierre

L’Union 
Philatélique 

Franquevillaise 

(UPHIF)
(Association régie par la loi de 1901)

C'est avec une immense joie qu'Art Da-
mann a retrouvé ses anciens et nou-
veaux élèves au sein des studios, le 23 
septembre dernier.

Nos nouveautés
La rentrée est marquée par l’arrivée de 
nouvelles disciplines qui viennent en-
richir l'offre artistique déjà proposée  :  
Danse Moderne proposée par Hélène 
Meyer, Afro Dance Hall avec Oumou 
Kairy, Qi Gong avec Joël Carthery.
Le planning de tous les cours est consul-
table sur le site internet d'Art' Damann.
Côté bien-être, prenez du temps pour 
vous et détendez-vous lors d’une 
séance individuelle en sophrologie ou 
au salon "A Corps de Soi" pour un mas-
sage personnalisé !

Les prochains rendez-vous
Les parents sont invités à profiter d’un 
moment privilégié avec leurs enfants 

lors des Portes Ouvertes qui auront lieu 
du 16 au 21 décembre prochain.

Les 15 et 16 mars 2025, l'associa-
tion proposera un week-end bien-être 
et la deuxième édition de notre stage 
"Rythme entre elles" !

A vos agendas !
Les spectacles de fin d’année auront lieu 
les 5 et 6 juillet 2025 à l’Espace Bourvil 
de Franqueville-Saint-Pierre.

Retour sur...
La dernière saison s’est clôturée sur nos 
spectacles «Art’ Damann s’enflamme 
pour les JO» pour lesquels nos 300 
élèves ont enfilé leur maillot sportif avec 
brio !
Toute l’équipe Art’ Damannienne vous 
attend avec impatience pour cette nou-
velle année artistique et de bien-être !
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Le samedi 31 août 2024, la muni-
cipalité de Franqueville et le Ping 
Franquevillais accueillent pour la 
2ème fois l’assemblée générale du 
comité départemental de tennis 
de table. 
En présence de Thierry Laridon, 
adjoint aux sports de la com-
mune et de Jean-Luc Liguori, 
représentant le Comité départe-
mental olympique sportif, Adrien 
Poigné, président du CD76, ouvre 
la séance où divers sujets ont été 
abordés (Rapport d’activité, rap-
port financier etc…). 
Cette assemblée était également 
élective car les représentants des 
87 clubs seino-marins devaient 
élire le nouveau conseil d’admi-
nistration pour la nouvelle olym-
piade.      

Le président espère que les clubs 
de tennis de table vont voir les 
effectifs grossir grâce à l’engoue-
ment suscité par les jeux olym-
piques de Paris et notamment 
avec les bons résultats de nos 
pongistes français avec les frères 
Lebrun et Simon Gauzy.

En conclusion, Adrien Poigné, 
réélu pour un deuxième man-
dat, a remercié la commune de 
Franqueville-Saint-Pierre pour 
la mise à disposition de la salle 
Bourvil ainsi que Jessy Delahais, 
président du Ping Franquevillais 
de l’aide pour l’organisation de 
cette assemblée. 
Cette dernière s’est clôturée au-
tour du verre de l’amitié offert par 
le Comité Départemental.

C’est la grande nouveauté 2024 du 
BMFB. Du 8 au 12 juillet, les gym-
nases Bilyk du Mesnil-Esnard et Pierre 
de Coubertin au SIVOM ont accueilli 
le Summer camp, qui a rencontré un 
gros succès avec 81 jeunes inscrits. 
Encadrés par des entraîneurs quali-
fiés, dont le rôle est de transmettre les 
fondamentaux techniques, la passion, 
le partage, le respect, les joueurs ont 
pu progresser et élever leur niveau.

Réparties en trois catégories : NBA 
pour les plus grands, Euroleague pour 
les moyens et Betclic pour les petits, 
ces séances d’entraînement sur du 
travail individuel avaient lieu le matin 
et chacun était encouragé à appli-
quer les exercices dans des situations 
réelles de jeu l’après-midi lors des 
matchs.

Le mercredi, une petite pause était 
la bienvenue. Les stagiaires se sont 

retrouvés au parc Pierre de Couber-
tin où un grand jeu était organisé, 
regroupant dix stands avec activités 
d’eau, course en sac, Mölkky, mor-
pion… de quoi se détendre et retrouver 
des forces entre copains. Et pour finir 
la semaine en beauté, le vendredi était 
consacré aux demi-finales et finales.

Le basket est un sport d’équipe. Pour 
faciliter la reconnaissance de ses 
partenaires, il est important de dif-
férencier les coloris de maillots. Sur 
cet événement, le club a eu le soutien 
de son partenaire Lay-up, une socié-
té rouennaise basée aux Docks 76. 
Chaque sportif s’est fait remettre une 
chasuble réversible aux couleurs de 
son équipe.

Jeunes sportifs, nous vous donnons 
rendez-vous pour l’édition 2025, l’oc-
casion de battre de nouveaux records.

BFMB

Premier camp d'été pour les jeunes 
basketteurs 

ARTS ET LOISIRS 

Bourse aux vêtements - 16 & 17 novembre

PING FRANQUEVILLAIS
Assemblée générale du comité 
départemental.

L'association Arts & Loisirs organise 
sa traditionnelle bourse aux vête-
ments le samedi 16 et le dimanche 17 
novembre à l'Espace Bourvil. 
La vente sur un week-end est une 
nouveauté pour l'association qui es-
père toucher plus de personnes.

La vente des listes se déroulera le 
9 novembre de 9h à 12h à l'Espace 
Bourvil.
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COMITÉ DES ANCIENS
Visite, Repas et Croisière

Le 16 mai dernier, 75 personnes 
étaient réunies pour partager le 
goûter et danser sur les rythmes 
proposés par le duo Guinguette.

L’association a « débarqué » à 53 
personnes le jeudi 6 juin à Honfleur 
avec au programme : visite du 
Naturospace, repas au restaurant 
l’Acte 2 puis embarquement à 
bord du "Ville d’Honfleur" pour une 
promenade dans l’estuaire de la 
Seine.
 
Arrivés en avance sur l’heure prévue 
pour la visite du Naturospace, ils sont 
allés se promener dans le jardin des 
Personnalités où ils ont découvert 
des bustes de célébrités nées ou 
ayant vécu à Honfleur, tels Alphonse 
Allais ou Samuel de Champlain.

Puis, ce fut l’heure de gagner la serre 
tropicale pour admirer des papillons 
des différentes zones tropicales du 
globe mais aussi quelques oiseaux 
et de la flore tropicale (cacaoyers, 
bananiers et orchidées).
Après un bon repas, la troupe a 
embarqué pour un tour en bateau 
dans l’estuaire de la Seine.
Sortie du port avec vue sur le Havre, 
passage sous le pont de Normandie 
puis retour au port.
Les participants ont apprécié cette 
sortie ensoleillée.

Prochaines manifestations :
- goûter dansant le 21 novembre 
animation orchestre Beltrame 
- goûter de Noël le 19 décembre 
avec le duo Lacroix.

LES AS FRANQUEVILLAIS

Projet PART'AGE et VOY'AGE

AAF - ASSOCIATION DES ARTISTES FRANQUEVILLAIS

3ème édition de Franqueville Arts

Le bien vieillir, intimement lié au bien 
vivre ensemble, passe par la stimulation 
intellectuelle et l’exercice physique. Cet 
ensemble de principes constitue la clé 
de voûte des actions du club des « As 
Franquevillais », récemment affilié aux 
« Aînés Ruraux », premier réseau asso-
ciatif de retraités en Europe. Ce rappro-
chement augmente considérablement 
l’offre récréative et culturelle proposée à 
nos concitoyens.

Le club des « As Franquevillais » s’est 
donné comme objectif de dévelop-
per des randonnées pour le plus grand 
nombre, une activité physique douce 
vous invitant à marcher sur les chemins 
franquevillais. Des itinéraires d’environ 

1 à 2 heures, deux fois par semaine. 
Point de départ : la maison des associa-
tions, place Marcel Ragot.

Cette activité présente des effets béné-
fiques pour la santé, un moyen de ren-
contrer de nouvelles personnes, d’élar-
gir et d’entretenir son cercle social. Et 
puisqu’il faut aussi se cultiver en perma-
nence, des balades contées pour tous 
seront organisées dès cet automne. Re-
tenez cette date : dimanche 17 novembre 
2024. Départ de la maison des associa-
tions à 14h30. Matériel indispensable : 
une bonne paire de chaussures et un 
petit sac à dos.

Le Club organise, en plus des désor-
mais traditionnelles activités hebdoma-
daires qui remportent de plus en plus 
de succès (jeux de cartes), des activités 
mensuelles comme des excursions tou-
ristiques et culturelles en car avec dé-
jeuner, mais pas seulement. 
Venez découvrir cette offre et rejoi-
gnez-les ! La vie associative devient un 
plaisir dans la vie quotidienne.

Tous les deux ans, cette manifestation 
est organisée par l’AAF (Association 
des Artistes Franquevillais) à l’Espace 
Culturel Bourvil pendant une dizaine de 
jours.
Des plasticiens de toute la région ont 
répondu à l’appel du bureau pour pré-
senter leurs toiles, leurs aquarelles ou 
leurs sculptures à un public venu plus 
nombreux de biennale en biennale. Pour 
cette édition, presque un millier de visi-
teurs sont venus admirer les œuvres ou 
en acquérir.
À noter que les élèves de l’école élé-
mentaire Louis Lemonnier ont visité 

l’exposition sous la conduite de leurs 
professeurs. Une excellente occasion 
de former les jeunes à l’importance de 
l’art dans la cité. Certains sont revenus 
le week-end avec leurs parents ! Objec-
tif atteint.

Pour cette édition, la section photo 
de l’AAF avait organisé une expo des 
œuvres de ses membres salle Ragot sur 
le thème de la Seine de Vernon au Havre. 
Prises de vue, rigoureux travail de sé-
lection en groupe, tirage, accrochage : 
quelques centaines d’heures de travail 
sur les deux dernières années pour un 
résultat de très haut niveau.
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VIE LOCALE

AINSIDANSE

Nouveauté avec l'expression corporelle dansée

JCPE

Des démonstrations pour les petits et les 
grands

TÉLÉTHON
Objectif 5000 KM POUR 2024

Les spectacles d’Ainsidanse le 15 et 
16 juin dernier ont rencontré un vif 
succès. Les vacances ont été méri-
tées pour tous.

Les cours ont repris à Ainsidanse la 
semaine du 16 Septembre. Céline, qui 
enseignait déjà la danse classique, 
a repris les cours de danse contem-
poraine car Jessy nous a quitté pour 
se consacrer entièrement à son mé-
tier de danseuse, nous lui souhaitons 
bonne continuation !

Pour cette année, nous ouvrons un 
nouveau cours avec Céline l’expres-
sion corporelle dansée de 29 à 129 
ans ! le vendredi de 15h à 16h au 

studio de danse du gymnase Nicolas 
Fleury.

Qu'est ce que l’expression corporelle 
dansée ? L'expression corporelle, en 
conjonction avec la danse consiste 
à utiliser le corps, par des gestes et 
des mouvements sur le rythme de la 
musique. Ce nouveau cours est adap-
té à toutes les personnes, notamment 
celles dont la mobilité est réduite par 
handicap ou par perte de mobilité. 
Céline sait par son parcours profes-
sionnel s’adapter à vos possibilités ! 
Venez donc tester ce nouveau cours !
Pour les autres évènements, Ain-
sidanse participera comme à son 
habitude au Téléthon le samedi 30 
Novembre et organise son spectacle 
Méli-mélo le 1er février 2025. Venez 
nombreux !

Retrouvez toutes les informations sur 
notre site internet www.ainsidanse-
franqueville.fr, notre facebook ainsi-
dansefranqueville et instagram 
@ainsidansefranqueville 

La fête annuelle du club, le 22 juin, 
a réuni plus de 300 judokas du club 
et leurs familles, qui ont pu découvrir 
les différentes disciplines enseignées 
à travers des démonstrations tout 
au long de la journée, pour le plus 

Depuis deux ans, l’association TEL 
EST TON PLATEAU se mobilise pour 
le Téléthon en organisant un défi 
sportif de grande envergure. L’an-
née dernière, les participants ont 
relevé le défi de parcourir 3637 km 
en 24 heures, un exploit qui a ren-
contré un immense succès.

Fort de cette réussite, l’association 
a décidé de repousser les limites 
pour l’édition 2024. Cette année, 
l’objectif est ambitieux : réaliser 
5000 km en 24 heures en courant 
et en marchant. Cet événement se 
déroulera les 29 et 30 novembre 
2024 au SIVOM, et promet d’être 
un moment fort de solidarité et de 
dépassement de soi.

Le défi est ouvert à tous, que vous 
soyez coureur aguerri ou simple 
marcheur, chaque kilomètre 
compte pour soutenir la recherche 
et les familles touchées par les 
maladies rares. Rejoignez-nous 
pour cette aventure humaine et 
solidaire, et ensemble, faisons 
grimper le compteur du Téléthon !

grand plaisir des petits et des grands ;  
à cette occasion, 3 nouveaux judokas 
se sont vus remettre leur ceinture 
noire, bravo à Olivier, Eliott et 
Alexandre !

Prochain Rendez-vous : ne manquez 
pas la Coupe de Noël du club en 
décembre (salle Eloi, Franqueville-
Saint-Pierre) !

Contact : jcpe76@gmail.com
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VITAGYM

Au village des Sports
En partenariat avec l'école élémentaire 
Louis Lemonnier, la ville organise le 
"village des sports", une semaine pour 
promouvoir la pratique sportive chez les 
jeunes. 

En juin, les élèves sont donc sortis de 
leur classe pour s'initier à différents 
sports et le moins que l'on puisse dire 
c'est qu'ils étaient très enthousiastes 
de partir à la découverte du Kids boxing 
et du circuit training proposés par notre 
association VITAGYM Franqueville. 

Quelle joie d'enfiler gants de boxe et 
protections, de taper dans un grand sac 
suspendu, de prendre plaisir à bouger 
et à se défouler en respectant bien sûr 
les consignes de sécurité d'Alexan-
dra, coach sportif de l'association. Au 

premier abord, on pourrait penser à du 
combat, mais pas du tout "on travaille 
surtout la touche". Les séances ont 
été suivies d'un temps calme, afin que 
chacun puisse récupérer et reposer ses 
muscles. 

Ces deux activités ludiques ont rempor-
té un vif succès auprès de ces jeunes, 
elles favorisent la coordination, la mo-
tricité, la concentration et renforcent la 
confiance en soi.

Une belle semaine de sport très appré-
ciée des élèves, mais aussi des profes-
seurs des écoles que nous avons ren-
contrés.

www.gymfranqueville.blogspot.com

Pour les enfants :

• Bébés lecteurs les vendredis de 9h 
à 10h :  8 novembre,  13 décembre, 10 
janvier et 7 février

• Animations du mercredi entre 15h30 
et 16h30 et le samedi de 10h à 11h : 
- mercredi 6 et samedi 23 novembre :  
Espace Game "le secret de la page 
blanche" et jeux cherche et trouve
- mercredi 4 et samedi 7 décembre :  
En attendant Noël et l'hiver
- mercredi 15  et samedi 18 janvier : 
Bornes arcades et autres jeux

- mercredi 1er  et samedi 5 février : 
Tablier à histoires

Les bornes Arcade reviennent à la 
bibliothèque du 17 janvier au 15 mars

Pour les adultes :

Un café, des livres :
Vendredi 14 juin à 14h

Nouveauté : la bibliothèque 
propose des livres pour les enfants 
dyslexiques.

Horaires d’ouverture :

mercredi de 10h à 12h / 14h30 à 17h30
mardi de 16h30 à 18h

Les mercredis de 14h30 à 17h30
Le samedi de 10h à 12h

samedi de 10h à 12h
vendredi de 16h30 à 18h

facebook.com/
bibliothequefranquevillesaintpierre

Les horaires, jours d’ouverture et 
d’animation peuvent changer.

Pendant les vacances scolaires :

TÉLÉTHON
Vente de choucroute

L'association TEL EST TON PLA-
TEAU organise une vente de chou-
croute dont les bénéfices seront 
reversés au Téléthon.
La prévente est possible à l'accueil 
de la Mairie de Franqueville-Saint-
Pierre jusqu'au 23 novembre 
2024.

Formule choucroute et bière : 
14,50€
Formule choucroute et vin : 
16,50€
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DÉVELOPPEMENT DURABLE

L'entretien du cimetière

Voilà un sujet qui fait l’objet de nombreux commentaires ! 
Précisions.
Depuis le 1er juillet 2022, les produits phytosanitaires 
sont strictement interdits dans tous les cimetières ceci, 
afin de réduire l’impact des produits chimiques sur 
l’environnement et la biodiversité. Une collectivité n’a 
pas d’autre choix que de respecter cette interdiction, qui 
s'applique aussi bien aux cimetières qu’à d'autres espaces 
publics.
Auparavant, compte tenu de leur efficacité, nous utilisions 
ces produits phytosanitaires qui permettaient un contrôle 
rapide et durable de la végétation indésirable, et leur 
utilisation était largement répandue. Mais cela c’était dans 
le monde d’avant !

Nos services techniques ont donc mis en place des 
solutions alternatives, qui, bien que plus respectueuses 
de l’environnement, demandent plus de temps et de 
ressources humaines. 

• La première solution a été d’engazonner partout où cela 
était possible. Cette pratique, bien qu’efficace, nécessite 
toutefois un entretien régulier, notamment la tonte, pour 
conserver un aspect propre et ordonné.
• La seconde initiative a été de poser du stabilisé dans 

les allées, ce matériau compacté limite la repousse des 
végétaux indésirables et réduit ainsi la nécessité de 
fréquentes interventions. Cette action continue de se 
dérouler en fonction de nos budgets car bien sûr, cette 
application a un coût.

• Enfin troisième action, toutes les six semaines, une équipe 
est déployée pour faire du désherbage manuel. Une action 
éminemment efficace mais qui trouve ses limites dans 
le coût de la main-d’œuvre le désherbage manuel étant 
chronophage et nécessitant une mobilisation importante 
du personnel technique.

A noter que cette année a été propice à la prolifération des 
plantes indésirables, compte tenu de la pluviométrie. Les 
conditions climatiques, avec des précipitations importantes 
au printemps et en été, ont favorisé la croissance des 
mauvaises herbes, accentuant les difficultés d’entretien.

En somme, même si ces nouvelles alternatives impliquent 
des coûts plus élevés et une plus grande utilisation de 
main-d'œuvre, elles s'inscrivent dans une démarche 
durable conforme aux normes écologiques et à la propreté 
de ce lieu de recueillement.

Engazonnement 

Pose de stabilisé dans les allées Désherbage manuel

Taille des haies - cimetière Notre-Dame
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Expression de la minorité
« Franqueville-Saint-Pierre Autrement »

Au sortir de l’été Monsieur le Maire a adressé aux 
Franquevillais une lettre expliquant sa position quant à 
l’évolution du projet Centre Aquatique du Plateau Est, et 
surtout la manière dont il comptait le financer. Si nous 
nous réjouissons avec prudence d’une ouverture a priori 
pour début 2025, moyennant des travaux supplémentaires 
pour revoir un système inadapté, on ne peut que dénoncer 
une fois encore le financement choisi qui consiste à 
faire porter le coût de cet équipement uniquement sur la 
fiscalisation. Rappelons que l’exercice de fonctionnement 
2023 dégage un excédent de 874000 €, et que rien 
ne s’opposait à utiliser une partie de cette somme. La 
gestion du budget communal « en bon père de famille 
» consiste visiblement à faire des provisions sur les 
comptes bancaires de la collectivité, tout en continuant 
à assommer les franquevillais par un matraquage fiscal 
orchestré par un binôme constitué du Parlement, qui a 
voté une revalorisation des valeurs locatives fin 2023, et 
du groupe majoritaire au Conseil Municipal. 
Résultat : 150000€ de recettes fiscales supplémentaires 
pour la ville, et 120€ d’impôt relatif aux syndicats de 
communes en plus par logement. Payez, Franquevillais, 
vous avez les moyens. Tel semble être le message.

• Mairie - 02 35 80 20 39
331 rue de la République

Ouverture : 
les lundis, mardis, mercredis et 
vendredis : 
de 8h30 à 12h et 
de 14h à 17h, 
les jeudis de 8h30 à 12h 
et de 14h à 19h et 
les samedis de 8h30 à 12h

Astreinte ville :  
06 49 55 54 52 
(à n’utiliser qu’en cas 
d’extrême urgence, en dehors 
des heures d’ouverture de la 
Mairie)

•  Police Municipale : 
02 35 80 79 12

•  Gendarmerie (Boos) : 
02 35 80 21 03    

   17 ou 112
• Pompiers : 18 ou 112
• SAMU  /URGENCES 
VITALES : 15
• URGENCE pour les 
personnes sourdes ou 
malentendantes : 114
•  Urgences CHU Rouen : 

116-117

HORAIRES DE TONTE : 
L’utilisation des engins 
à moteur électrique ou 
thermique est réglementée.
Jours ouvrables : 
De 8h30 à 12h et de 14h à 
20h.
Samedis :
De 9h à 12h et de 14h30 à 
19h.
Dimanches et jours fériés 
De 10h à 12h.

NUMÉROS PRATIQUES…

INFOS PRATIQUES... RAMASSAGE (à sortir la veille au soir).

•  Ordures ménagères : 
collecte hebdomadaire, 
tous les jeudis. 

•  Déchets recyclables : 
7 et 21 novembre, 5 et 19 
décembre

•  Déchets végétaux : 
Tous les mercredis 
•  Verre : collecte par apport 

volontaire dans les 
conteneurs installés dans la 
commune.
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SCOLAIRE : 3020
 • ALLO ENFANCE             
MALTRAITÉE : 119

DÉCHETTERIES
www.metropole-rouen-normandie.fr/
les-dechetteries-de-la-metropole

•  Centre antipoison : 
02 41 48 21 21

•  Médecin de garde : 
116-117

• Pharmacie de garde : 
32 37
•  Centre Médico Social : 

02 35 80 22 30
•  Femmes Victimes de 

Violence: 
3919

 •  Victime d'inceste 
antennerouen@incestearevi.org

•  Vétérinaire : 
02 35 32 62 44

•  SAMU SOCIAL : 
115

•  CROIX ROUGE ÉCOUTE : 
0 800 858 858

•  SOS VIOL FEMMES 
0 800 05 95 95

•  SOS HARCÈLEMENT 

Expression de la majorité

De la plus modeste commune au sommet de l’État, le 
dernier trimestre est celui de la finalisation des budgets.
Cette année, à tous ces niveaux, nous savons tous que les 
budgets seront très contraints.
Dans ce contexte, nous refusons de sacrifier le futur au 
présent en puisant dans l’épargne nette dont une des 
vocations est de privilégier l’investissement en limitant 
l’endettement, et non de « boucler les fins de mois ».
De même, afin de ne pas amputer davantage le pouvoir 
d’achat des franquevillais, nous refusons d’augmenter les 
taux communaux. (La base d’imposition n’étant pas de 
notre responsabilité).
Nos marges de manœuvres sont limitées.
Nous allons donc être encore plus vigilants que d’ordinaire 
sur les dépenses de fonctionnement tout en gardant un 
bon niveau de qualité de service aux usagers, grâce à des 
agents motivés et de mieux en mieux formés.
Concernant les investissements, comme chacun le fait 
dans la vie courante, nous pourrions être amenés à en 
différer certains ou à en limiter l’ambition.
C’est l’investissement qui permet à notre commune de 
préparer son avenir et de continuer à offrir une qualité de 
vie et de service à nos concitoyens. Il constitue donc la 
priorité.
Unis dans l’effort, nous passerons ce cap difficile pour le 
bien de tous. PROCHAIN CONSEIL MUNICIPAL : 28 NOVEMBRE



Quelle époque ! Nous sommes au début du XIXe siècle, Napoléon vient d’être nommé 
empereur des français. La Comédie Française est en ébullition ! Dans les loges, deux 
célèbres comédiennes qui se haïssent, provoquent scandales sur scandales. Elles se par-
tagent les mêmes rôles et ce n’est plus tenable ! Injures et coups bas pleuvent… Les cour-
tisans se succèdent, Talleyrand, ministre des Affaires étrangères intrigue, François-Jo-
seph Talma, comédien préféré de Napoléon, excelle jusqu’au jour où une jeune sociétaire 
se voit confier leurs emplois. Il leur faut tous réagir ! Nos protagonistes décident alors de 
s’associer pour empoisonner la vie de la nouvelle venue…

Tarif A - sur réservation avec placement 
Fauteuil : tarif plein : 38 € / tarif réduit : 22€ / tarif mini : 18€
Chaise : tarif plein : 28 € / tarif réduit : 17€ / tarif mini : 14€

Réservation à l'accueil de la Mairie - au 02 35 80 20 39
à com.culture@franquevillesaintpierre.com
Ouverture de la billetterie le 12 novembre 2024.

VENDREDI 7 FÉVRIER 
20h30 à l'Espace BourvilFRANQUEVILLE

SAINT-PIERRE


